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« Ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu’il ressusciterait d’entre les morts le 

troisième jour, et que la conversion serait proclamée en son nom, pour le pardon des 

péchés, à toutes les nations, en commençant par Jérusalem. À vous d’en être les 

témoins. » (Lc 24, 46-48) Voici les dernières paroles de Jésus ressuscité à ses disciples 

dans l’évangile de Luc. Il ouvre de nouveau leur cœur et leur intelligence pour qu’ils 

comprennent bien ce qui vient d’advenir avec sa mort et sa résurrection, et pour qu’ils 

en soient témoins, avec la force de l’Esprit Saint qui va leur être donnée. Avant de les 

quitter, le Christ envoie ainsi ses disciples en mission, il en fait, comme aimait le dire 

notre défunt pape François, des disciples missionnaires. En ce temps de Pâques, 

rappelons-nous que célébrer la résurrection du Christ est un appel à renouveler notre 

témoignage de foi et, en cette année jubilaire, à annoncer l’espérance définitive 

ouverte par le Ressuscité à toute l’humanité dans sa victoire sur la mort et sur le péché.  

« A vous d’en être témoins ! » Ces mots de Jésus résonnent bien aujourd’hui, en ce lieu 

qui redevient le séminaire de notre diocèse, en ce lieu où des générations de prêtres 

se sont formées et où de nouvelles générations de prêtres – j’espère nombreuses – 

vont se former pour être au service de l’Eglise, à la suite du Christ le Bon Berger qui 

veille sur le troupeau qui lui est confié par le Père. Tous les chrétiens sont appelés par 

leur baptême à témoigner de leur foi, à annoncer leur espérance et à vivre dans la 

charité. Par le ministère qui leur est confié par le Christ et par l’Eglise, les prêtres sont 

au service de la mission des baptisés et des communautés chrétiennes qui leur sont 

confiées. Par leur ministère, ils cherchent à être, eux-mêmes et pour tous, témoins de 

l’Evangile et témoins de la miséricorde de Dieu. Ils sont appelés à être des pasteurs 

selon le cœur de Dieu, menant le troupeau sur de bons pâturages, marchant avec lui 

sur les routes heureuses et moins heureuses de la vie, le préservant des dangers du 

chemin. Ils essaient ainsi de répondre à l’appel du Christ pour que tous soient témoins 

de l’amour de Dieu qui a tant aimé le monde qu’il a envoyé son Fils.  
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« A vous d’en être témoins ! » Le temps du séminaire est le temps offert aux 

séminaristes pour discerner, approfondir, se former afin de répondre à cet appel et à 

cet envoi du Christ en mission. Eux aussi, il leur faut apprendre ce que signifie devenir 

disciples missionnaires, c’est-à-dire grandir dans l’intimité avec le Christ Jésus – 

disciples – et se laisser habiter par la force de l’Esprit Saint pour oser prendre les 

chemins de la Mission. Ils savent qu’ils ne sont ni meilleurs, ni moins bons que les 

autres, mais ils savent qu’ils peuvent compter sur Dieu comme l’évoque le livre de la 

Sagesse : « Donne-moi la Sagesse, assise auprès de toi ; ne me retranche pas du nombre 

de tes enfants : je suis ton serviteur, le fils de ta servante, un homme frêle et qui dure 

peu, trop faible pour comprendre les préceptes et les lois. Le plus accompli des enfants 

des hommes, s’il lui manque la Sagesse que tu donnes, sera compté pour rien. »  (Sg 9, 

4-6) Le temps du séminaire est le temps de l’apprentissage de la sagesse… et la sagesse 

s’apprend dans la fidélité : éprouver, jour après jour, la fidélité du Seigneur qui 

accompagne ceux qu’il appelle ; vivre fidèlement le chemin que l’Eglise offre à ceux qui 

se préparent à devenir prêtres et enfin se préparer à engager sa vie dans fidélité au 

Christ et à l’Eglise. Impossible d’être témoins du Christ sans s’appuyer sur lui, le Témoin 

fidèle, sans renouveler au quotidien notre confiance au Seigneur et s’appuyer sur lui.  

« Demeurer fidèle à la grâce reçue ! En effet, le don de Dieu ne détruit pas la liberté de 

l'homme, mais la suscite, la développe et la demande. Aussi, dans l'Église, la confiance 

totale dans la fidélité inconditionnelle de Dieu à sa promesse va de pair avec la grave 

responsabilité de coopérer à l'action du Dieu qui appelle, de contribuer à créer et à 

maintenir les conditions dans lesquelles le bon grain, semé par Dieu, peut prendre 

racine et porter des fruits abondants. L'Église ne cessera jamais de prier le Maître de la 

moisson afin qu'il envoie des ouvriers à sa moisson (cf. Mt 9,38) ; elle proposera aux 

nouvelles générations un projet de vocation clair et courageux ; elle les aidera à 

discerner l'authenticité de l'appel de Dieu et à y répondre avec générosité ; elle 

apportera une attention particulière à la formation des candidats au presbytérat. » 

(Saint Jean-Paul II, Pastores dabo vobis §2) 

Souhaitons que ce nouveau lieu de formation des futurs prêtres du diocèse de 

Versailles, accueillant aussi à ceux d’autres diocèses, rayonne par la joie et le 

témoignage des séminaristes et de leurs formateurs. Puisse-t-il être un signe concret 

que le Christ appelle aujourd’hui des jeunes et des moins jeunes à le suivre comme 

prêtres pour être des pasteurs heureux au service du Peuple de Dieu !  


